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C05
今日聊城

宋远方在东昌府区代表团谈服务

做工作一定要让群众满意
本报聊城 2 月 2 7 日讯

(记者 刘云菲 刘铭 ) 2
月 2 7 日下午，宋远方参加
东昌府区代表团分组审议。
面对不少代表程式化的官方
语言，宋远方用语朴实，非
常直接，拉近了与代表的距
离，整个讨论现场变得活跃
起来。宋远方说，“发言别说
让领导满意，一定让群众满
意，多说说怎么为老百姓做
事。”

基层代表首先发言。可
能是由于第一个发言，东昌
府区柳园街道办事处陈庄村

支部书记陈仁岭显得有点紧
张。宋远方笑着说：“我知道
你做了很多工作，别紧张，我
当过生产队长，支部书记的
工作不容易，必须吃苦在前，
你派人去干活，你首先就要
干活。”

接着，柳园街道办事处
前罗村支部书记支国武发言
说：“政府工作报告中提到，今
年启动恒大集团南部城市综
合体建设，这关系到我们村，
我们一定会完成任务，让领导
满意，让群众满意。”说到这
里，宋远方笑着加上一句：“别

说让领导满意，一定让群众满
意，说说怎么为百姓做事。每
个老百姓都比我们聪明，房
子拆了，地没了，老百姓吃
什么，这是最需要解决的问
题，一定要安置好。”

讨论中，宋远方还联系
自身经历，谈到了聊城形象
的树立问题。“我去超市，发
现柜台上写着‘寿光蔬菜’，
我就问咱们聊城的蔬菜也挺
好，怎么没有，工作人员把我
领到聊城蔬菜柜台，可是上
面写着‘鲁青蔬菜’，我就不
知道这是哪里的，咱们聊城

的 产 品 怎 么 不 用 当 地 的 名
字？起码应该在产品上写上
产出地，咱们聊城的干部，开
会不愿坐前面，这都是不自
信的表现。”

宋远方说，聊城虽然是
我省西部欠发达地区，可是
这些年通过努力发展，已经
取得了不少成绩，聊城人应
该甩掉心理负担，自豪起来。

“聊城在明清时期是重要的
商业地区，经济繁荣了 500
年，现在我们更应该继承，共
同维护聊城形象，做一个自
豪的聊城人。”

林峰海在临清代表团谈企业发展

要抓住特色发展不放松
本报聊城 2 月 2 7 日讯

( 记 者 刘 铭 刘 云 菲 )

“企业要发展，一定要抓住
机遇，面临各种环境都有机
遇可抓，更要在困难当中、
在压力和不利的情况下抓住
机遇。” 2 月 2 7 日下午，
林峰海参加临清代表团分组
审议时，就企业发展谈了自
己的看法，并表示要让招商
引 资 真 正 成 为 发 展 的 助 推
器。

林 峰 海 说 ， 过 去 的 一
年，聊城的发展总体上有一

个很大的起色，所有的经济
社会发展的主要指标，都排
在全省前四位，财政收入增
幅位于全省第一位，工业发
展从 2007 年的全省第 12 位
到 2009 年的第 11 位，到去
年 工 业 总 量 达 到 全 省 第 7
位，处于全省中上游水平。
另 外 ， 聊 城 的 服 务 业 、 民
生、教育、卫生各项事业都
走在了全省前列。

“企业发展要树立抢抓
机遇的理念，不管东西南北
风，聊城要抓住特色发展不

放松。”林峰海说，对于聊
城来说，解决问题的关键靠
干，“对于我们来说，什么
都是机遇，聊城的发展也面
临着很多机遇。”

林峰海表示，虽然聊城
及县市发展处于后半坡或中
上游，但决不能服气，不管
各个方面的工作在全省的哪
个位置，都是一个县，都是
书 记 县 长 ， 都 有 几 十 万 人
口，都是勤劳勇敢的人民群
众 ， 一 定 要 坚 定 争 先 的 信
心。“要敢想，敢干，抓住

机遇，这样发生一个大的变
化是非常可能的。”

“一个地方要发展，招
商引资不可或缺，招商引资
就是发展的助推器，没有招
商引资要想很好地发展起来
不可能。”林峰海说，企业
要 发 展 更 需 要 新 兴 的 工 业
化，像阳谷、高唐，现在的
茌平，都曾是发展的龙头老
大，靠的就是工业，现在更
要科学发展、跨越发展，年
年抓重点项目，从量变到质
变，真正实现跨越式发展。

宋远方参加代表团分组讨论。 李军 摄
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人大代表刘占海：

央企战略重组

转型精细深加工
本报记者 刘铭 刘云菲

政府工作报告中提出，今后五年，建成具有较大影响力和竞争力的“一五二”产业基地，其中一项是打造有色
金属及金属加工、运输设备及零部件、基础化工及精细化工、轻纺造纸及食品医药、能源电力及节能设备基地。这
一目标也引起了众多企业人士的热议，表示要争先进位让企业发展创造一流。

人大代表李学波：

企业抢抓机遇

合作闯出新天地
本报记者 刘铭 刘云菲

“政府工作报告用实例、用数据，来表
达聊城四年来发生的翻天覆地的变化。”人
大代表、中色奥博特铜铝业有限公司董事
长刘占海说，报告中对未来五年的发展规
划也令人振奋，目标思路非常清晰，并指出
了发展的方向，作为自己的企业来说，就是
要使项目走高端，打造成中国第一、世界一
流的企业。

奥博特铜铝业有限公司是临清市一家
国有企业，成立于 2001 年，是临清市的利
税大户，在国内同行业产量和销售收入排
名中居第三位，利税居第二位。

“当时公司虽然已初具规模，但其他铜
加工企业的发展势头更加迅猛，自己是新
兴企业，原材料购置和产品市场竞争力仍
然没有优势，不快速发展就会被淘汰。”刘
占海分析，铜加工行业的流动资金远高于
其他行业，仅靠自己的资金积累，没有能力
进一步扩大规模。

2009 年，国家推进央企战略重组。临
清人抓住这次机遇，临清市主要领导先后
九次进京，与中国有色矿业集团进行洽谈；
10 月 14 日，国务院国资委正式批准奥博
特公司 80% 股权无偿划转给中国有色矿
业集团。

“奥博特去年完成了 20 亿元的投资，
完成了一大批项目的建设。”刘占海说，这
些项目都是高科技、高附加值产品。今年将
和日本一个企业合作，将在铜板带基础上，
再进行深加工，形成战略产品，并将与德国
一家企业合作。另外，今年将聘任中南大学
6 名院士，带着课题到企业工作，利用国家
级重点实验室，研发一些新项目、新课题，
转型到高科技企业。

刘占海说，中色奥博特未来 3 到 5 年
将投资 50 亿元，打造中国第一、世界一流
的高科技有色金属加工基地。届时，中色奥
博特将形成年加工整体铜铝材 80 万吨、生
产电子接插件 20 亿套的规模，年实现主营
业务收入 350 亿元、利税 25 亿元。

临清市华兴纺织有限公司位于临清金
郝庄，2002 年投产时产能只有 5 千纱锭，但
随着企业间的合作，该公司已经成为产能 30
万吨纱锭的大企业。“企业间牵手可谓注入
了一针强心剂，这也是得益于当时抓住的机
遇。”人大代表李学波说。

李学波说，政府工作报告中提出，要加
快转变经济发展方式，积极作为、科学务实、
稳中求进、争先进位，“从公司的发展来看，
这更是给企业指明了方向。”该纺织公司是
在农村靠自身滚动发展起来的中小型企业，
从 2002 年初建时的 5 千锭产能，到目前产

能达到 30 万锭，发展之快让人刮目相看。
李学波介绍，在 2008 年金融危机爆发

后一段时期，棉花价格上涨，纺织品价格下
跌，在大多数人看来，纺织企业应压缩规模，
而华兴公司却来了个逆向思维，认为这是一
个难得的机遇。国家出台新进机械设备投资
抵扣税款等扶持政策，大多数纺织企业因经
营困难而裹足不前，这成了纺织行业一次重
新洗牌的契机，必须把握这个机会。

“一次偶然的机会，凯灵纺机的营销人
员接触到了华兴公司领导，在沟通中，向华
兴公司介绍了凯灵纺机推出的银行设备按
揭贷款。”李学波说，在提设备时只要先行支
付设备总额的一小部分资金，就可以把设备
全部提回家，这种合作的优势在于，程序上
操作简便，还款压力轻，利息较低等，是一种
简便有效的合作模式。

2009 年下半年，所有设备均到位，这五
万锭设备的加盟，提升了华兴公司的总体产
能，当年便成为当地数一数二的明星企业。
金融危机过后，纺织市场复苏得很快，华兴
公司再次抓住机遇，向凯灵纺机增购 10 万
锭紧密纺设备。

“这种纺织属于单纺，几乎没有污染，而
且吸纳就业多。”李学波说，公司的发展可以
说完全是抓住了机遇，接下来的规划中，打
算在 3 年内再把产量翻一翻，做到 60 万锭
的生产能力。
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